
1 

 

阿智村教育委員会 平成 29年 11月定例会会議録 

 

○ 会議日時 平成 29年 11月 15日(水) 午後１時 30分より 

○ 会議場所  阿智村保健センター 集会室 

○ 出席者  教育長：黒柳 紀春 教育長職務代理：塚田 紀昭 

委 員：熊谷 紀夫 委員：原 彰彦  委員：熊谷 歩 

【事務局】 

総務兼学校教育係長：塩澤 満   学校教育専門主事：（山本博宣） 

公民館兼社会教育係長：石原 哲成 保育園長：長谷川 恵一 

子育て支援室長：島岡 佐喜子     

（欠席）学校給食係長：佐藤 卓郎 

 

１ 教育長あいさつ 

（1） 阿智村第６次総合計画について  

11 月９日に第２回計画審議会が開催された。また、８地区で実施した村政懇

談会も昨日の浪合地区で終了しさまざまなご意見をいただいたので、計画に

反映してまいりたい。 

（2） 12月村内校長会での指示伝達事項について 

① 信州型コミュニティスクールの設置状況について。 

10月 25日に南信教育事務所長他２名が来委。村内では６校のうち４校がす

でに設置済みで、中学校と第一小学校が準備中である。信州型は連携、協働

など緩やかな形で地域が学校運営に参画するもの。学校運営委員会、学校評

議員会は役割上「学校評価」に重複がある。学校評議員会は設置することが

「できる」条項であり、設置は市町村教委の判断に委ねられている。すでに

飯田市や松本市では廃止している。また、清内路小や浪合小は学校評議員の

立場でコミュニティスクールの運営委員に参加している。今は移行期なので

学校評議員の扱いは各校の判断に委ねるが、将来的には学校評議員会を廃止

し学校運営委員会に一本化していくことが望ましいと考える。 

② 部活動指導員の整備について 

 11 月８日に県教委から規則等の整備について通知があった。現在、飯伊各

市町村や校長会の動向をみながら、中学校側と策定に向けて検討をしている。 

③ 給食費の補助について 

 学校給食費補助金交付要綱を総務常任委員会に上程し協議に入る。 
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④ 教科「道徳」について 

     平成 30 年度より小学校の「道徳」が正式教科となる。授業は教科書を主

体に進めなければならない。従来使用してきた信教の読本は副読本として活

用することになる。学校から要望された指導書は高額であるが、教科書を取

り扱う上で必要であり購入する。 

⑤ 交通事故に係る指導上の措置について 

 村内小学校教諭の人身事故の対応について現在、飯田教育事務所と相談し

ている。12月定例教育委員会で指導上の措置について提案する予定である。 

   ・質疑応答 

（原委員） 

    中学校の部活動外部指導者の報酬を補正予算等で増額できないか。 

   （教育長） 

    部活動指導員の導入希望を県にあげ、報酬額については平成 30 年度予算で

検討したい。 

   （原委員） 

    保護者からも増額してほしいとの声が上がっている。 

   （教育長） 

    今年度は厳しい。 

・ほか、了解。 

 

３ 協議事項 

（１）教育委員会関係 12 月補正予算について 

（歳入） 

①地域未来塾事業県補助金（学校教育係） 

  （歳出） 

   ①学習塾講師賃金の報酬への財源振替（学校教育係） 

②子ども・子育て支援交付金返還金（子育て支援室） 

③パラリンピック応援補助金（社会教育・公民館係） 

・各担当係長より説明 

（塚田委員） 

 パラリンピック応援補助金の細かい説明をお願いしたい。 

（社会教育・公民館係長） 

    補助の詳細な内容についてはまだ決まっておらず、今後詰めていく。バルセ
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ロナオリンピックの際には、応援に行く人一人につき 50 万円の経費がかか

ったので２分の１を村で補助した。今回は近隣の韓国なので補助金一人当た

り 10 万円程度を見込んでいる。 

・異議なし、承認。 

（２）第 6 次総合計画・施策検討シートについて 

・各係長より概要説明 

・質疑応答 

（熊谷紀委員） 

ふるさと学習はどのように進めるのか。 

（教育長） 

校長会と連携して委員会を立ち上げてまいりたい。 

（専門主事） 

英語、数学、漢字等各種検定・資格の取得は大切なことであるが、学校と 

しては難しい。 

   （塚田委員） 

     「職員の働き方」の表現がわかりづらい。「勤務の在り方」に変えてはど

うか。 

    （保育園長） 

     保留として検討したい。                                                                                                                 

（３）部活動指導員の導入について 

・教育長より概要説明 

（専門主事） 

      指導員と外部講師の違いについて理解しないといけない。 

（熊谷紀委員） 

      スポーツ系だけの指導員か、文化系も該当するのか。 

     （教育長） 

      運動系、文化系いずれも該当する。 

    ・原案了承 

 

４ 報告・連絡事項 

（１）各係からの報告 

  ・平成 29 年度全国学力・学習状況調査の結果概要（案）について 
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（塚田委員） 

    わかりやすく、箇条書きや大きな活字に直してほしい。 

  ・清内路小学校校地整備事業について  

地元への説明と理解を終了。来年度改修工事に着手する。 

  ・阿智祭、駅伝大会について 

  ・村民劇長野講演、岡谷公演について 

（２）12 月定例会開催日 12 月５日(水) 午後１時 30 分 

 

５ 閉会 

（閉会 午後 3時 30分） 

 

教育委員 署名 

 

 


